



En la imagen, un barco en el muelle de carga del Puerto de Málaga, con contenedores de productos para exportar. :: sur

El barómetro económico vislumbra «ligeros síntomas» de recuperación

El análisis del Colegio de Economistas destaca el aumento de las viviendas visadas en la provincia y de las exportaciones



GEMA MARTÍNEZ
gemamar@diariosur.es

productos si los conocieran».

Otro de los datos «moderadamente positivos» es el que se refiere al visado de viviendas, que según el análisis duplica la cifra que

arrojó el mismo periodo del año pasado. De marzo a abril se han visado en la provincia 1.192 viviendas, «la mejor cifra desde 2009», indica el informe.

No obstante, Juan Carlos Robles señaló que habrá que seguir la evolución en los próximos meses para ver si nos encontramos ante una tendencia que se mantiene y que indica el inicio de la recuperación de un sector que ha tocado fondo o ante un dato puntual.

En cuanto a los datos negativos

y según enumeró el Director de Estudios del Colegio de Economistas, Fernando del Alcázar, cae la concesión de créditos al sector privado en un 6,8%, lo que supone un descenso interanual de 2.948 millones de euros. Cae la creación de empresas inscritas en la Seguridad Social, con 375 menos que en el mismo periodo del año pasado. Cae en un 25% la licitación pública; sube el paro, que alcanza una tasa del 34,5% y cae de forma preocupante la evolución de la confianza empre-

LAS CIFRAS

42,4

millones de euros han aumentado las exportaciones en el segundo semestre.

1.192

viviendas se visaron en este periodo; el doble que en el mismo periodo del año pasado y la mejor cifra desde 2009.

2.948

millones de euros ha caído la concesión de créditos al sector privado en la provincia.

375

empresas inscritas menos que el año pasado en la Seguridad Social.

sarial «que arroja el peor dato desde que se calcula este valor», señaló el experto.

Impuestos elevados

Por su parte, el vicedecano del Colegio de Economistas, Antonio Pedraza, volvió a reiterar que en Andalucía «tenemos una imposición mucho más elevada que en Madrid, Mallorca o Valencia, un hecho que grava el aliciente inversor».

También denunció que la caída de tipos no esté llegando a las empresas y a los particulares: «El euríbor está al 0,75. Hacía tiempo que no estaba tan bajo y debería llevar a una bajada del coste de financiación que no está ocurriendo».

Por último y preguntados por los ajustes que están llevando a cabo tanto Gobierno central como autonómico, los expertos fueron muy críticos. Así Robles afirmó que «los recortes se hacen por vía de la tabla rasa. No se trata ajustar quitando sueldo a todo el mundo; se trata de quitar al que no trabaja y mantener al que se está dejando la piel», aseguró Robles.

El Barómetro Económico de la provincia responde a un escenario típico de deflación privada agravado por la austeridad pública, tanto en sus buenas noticias como en las malas. Comenzando por estas últimas, destacan la reducción en la concesión de créditos, debido al desapalancamiento de las empresas, consumidores y entidades financieras, así como destrucción de empresas y la consiguiente e inevitable subida del paro. Además, esta dinámica negativa se ve reforzada por la reducción de la licitación pública, en contra de lo que la teoría keynesiana recomienda para una economía en recesión. Todos estos datos no son más que el resultado cuantitativo del desplome del indicador que recoge la confianza empresarial.

En cuanto a las escasas buenas

JOSÉ MANUEL CABELO GONZÁLEZ
PROFESOR DE ECONOMÍA APLICADA DE LA UMA

DEFLACIÓN PRIVADA



noticias, nos certifica el aumento de las exportaciones y la reducción de las importaciones, lo que hace que nuestra balanza comercial sea positiva. Pero ¡ojito!, el crecimiento de las exportaciones se basa fundamentalmente en el sector turístico que ha compensado la disminución del turismo interior con el aumento de turistas extranjeros y no olvidemos que este repunte puede deberse a problemas de nuestros competidores, las revueltas árabes, más que a un in-

cremento de nuestra competitividad. La segunda noticia positiva es el incremento de las viviendas visadas, aunque este incremento habría que ponerlo en cuarentena, pues las estadísticas del Colegio de Arquitectos reflejan lo contrario.

Hasta aquí los datos. ¿Qué podemos deducir de ellos? La situación de la economía malagueña se encuentra en un proceso deflacionario de libro, donde el sector público ha abandonado su misión compensatoria de la atonía priva-

da. Los gobiernos de todas nuestras administraciones han confundido las reformas con los recortes, de manera que el resultado ha sido una disminución de la actividad económica sin que se haya generado la 'destrucción creativa' de la que hablaba Shumpeter y que sólo se producirá si se realizan las reformas que pueden ser improductivas e incentivar la competitividad.

Resulta enternecedor releer el Barómetro del año 2010 donde se decía: «Málaga saldrá de la crisis económica en la primavera y en el verano de 2011 gracias a los servicios y el turismo». Y es que no podemos analizar la economía desde los fríos datos, sin estudiar qué hay detrás. Ahora necesitamos que el gobierno reforme, que el BCE apoye y que los agentes económicos nos pongamos a trabajar para la ansiada recuperación.